
Казанские особенности БРИКС 
 

Казань. KZN - https://kzn.ru/meriya/press-tsentr/novosti/k-sammitu-briks-v-kazani-
otrestavrirovali-svyshe-80-pamyatnikov-arkhitektury/ 
29.10.2024 К саммиту БРИКС в Казани отреставрировали свыше 80 памятников 
архитектуры-  
 

 

В этом году в столице Татарстана отреставрировали свыше 80 памятников архитектуры. 
Среди них – Казанская Ратуша, башня Сююмбике, железнодорожный вокзал, мечеть 
«Аль-Марджани» и другие. Ремонт проводился в преддверии саммита БРИКС. 
Реконструкцию некоторых зданий продолжат в следующем году. Об этом стало известно 
на брифинге в Кабинете Министров РТ. 
Подготовка исторического центра и расположенных в нем зданий к международному 
событию велась Комитетом РТ по охране объектов культурного наследия совместно с 
мэрией Казани. Отреставрированные архитектурные памятники получили высокую 
оценку гостей саммита… 
 

Бизнес-онлайн -  https://www.business-gazeta.ru/article/652438 
28 октября 2024 Чей кабинет занял Путин, где жили шейхи и в каких ресторанах «гулял» 
Мадуро: 25 секретов саммита БРИКС. 
Для первых лиц в отелях повесили умные зеркала. В отелях специально смонтировали 
умные телевизоры, которыми можно управлять голосом. Причем они специально 
настраивались на язык того, кто собирался жить в этом номере. И переключаться можно 
было на любой международный канал, который интересовал гостя. Из интересного также 
— в номерах установили умные зеркала. По голосу постояльцы могли воспроизвести 
любую мелодию, которую пожелают. В ванных комнатах также предусмотрели отдельные 
боксы для хранения медикаментов и косметики. 

По словам собеседников, такое внимание к деталям зарубежных гостей радовало, как и 
внимание к «устойчивому гостеприимству»: минимум пластика, организация раздельного 
сбора мусора, использование местной продукции от местных производителей, умеренное 
потребление воды и энергии — все это было отмечено делегациями в положительном 
ключе. Вот так Казань оставляла о себе впечатление у иностранцев как суперсовременный 
развивающийся город. 



URBAN-MEDIA - https://urban-media.ru/blog/vnikaem/kazan-perezhila-briks-milliard-na-
gostey-i-rabota-dlya-miss-tatarstan/ 
26 октября 2024  Казань пережила БРИКС: миллиард на гостей и работа для «Мисс 
Татарстан» Как город справился с самым масштабным международным событием в своей 
истории. 

 

…Дольше всех в Казани находились делегации из Китая, Кубы, Эфиопии, Узбекистана, 
ОАЭ и Бразилии. Их представители начали прибывать за несколько дней до саммита. 
Самыми многочисленными оказались делегации из Китая — 560 человек, Индии — 260, 
Турции — 237, Венесуэлы — 228 и Объединенных Арабских Эмиратов — 198. 

«Мы все понимали, что гостиничного потенциала Татарстана с учетом того же 
туристического потока в 5 миллионов в год будет недостаточно», — признался 
заместитель премьер-министра РТ Шамиль Гафаров. 

Миллиард на гостей 
Чтобы заселить свыше 5 тысяч участников саммита БРИКС, задействовали 72 объекта 
размещения, 47 из которых — отели. 

Гостиницам пришлось вложить в общей сложности один миллиард рублей в 
модернизацию. Так, в 14 отелях появились номера повышенной категории — 
«президентский» и «люкс». Иногда это происходило за счет объединения нескольких 
номеров — сносили стены, делали ремонт. Насколько подобные апартаменты будут 
востребованы в обычные дни, пока сказать трудно. Вполне возможно, что гостиницы 
могут понести определенные убытки, предоставляя условия повышенной комфортности. 
Зато появился ценный опыт в обслуживании гостей. Для каждой делегации 
разрабатывалась национальная кухня и готовился персонал. Однако, к саммиту успели 
достроить не все. 

NEWS.RU - https://news.ru/world/stejk-iz-koniny-shou-v-kremle-gde-zhili-i-chto-eli-delegaty-
sammita-briks/ 
25 октября 2024 Новейшие отели, стейки из конины: где жили и что ели гости саммита 
БРИКС 



 

Ресторанно-развлекательный комплекс «Туган Авылым» 

Казань основательно подготовилась к саммиту. В столице Татарстана обновили 58 отелей, 
а на стенах Казанского кремля запустили трансляцию светового шоу, посвященного 
странам — участницам саммита. Для жен делегатов БРИКС проводили кулинарные 
мастер-классы, а их самих угощали блюдами местной кухни и пряными чаями (хотя часть 
гостей все равно искала водку).  
Где размещали делегации во время саммита БРИКС  По данным 
регионального госкомитета по туризму, в рамках подготовки к саммиту БРИКС в Казани 
построили новые отели, а уже существующие пришлось обновить. Так, президентские 
номера раньше были только в восьми гостиницах города, но в процессе подготовки их 
обустроили еще в 14. Отельеры потратили на это более 1 млрд рублей. 

В итоге к приему гостей саммита были готовы 58 гостиниц более чем на 6600 номеров, из 
которых 21 номер — президентские люксы для глав делегаций. Номера высшей категории 
теперь есть в 21 гостинице, в том числе в «Шаляпин Палас Отель» 4*, «Рамада Казань 
Сити Центр» и Suleiman Palace Hotel 4*. 

NEWS.ru решил узнать, как эти отели готовились к приему и встречали иностранные 
делегации. Чтобы попасть в здание отеля «Шаляпин» (находится на главной пешеходной 
улице Казани — Баумана), корреспонденту пришлось продемонстрировать охране свой 
бейдж участника саммита и пройти через рамку металлоискателя. К сожалению, 
руководство гостиницы от общения с NEWS.ru отказалось. После 20-минутного ожидания 
девушка на ресепшене сообщила, что с нами «при необходимости свяжутся». 

/NEWS.ruОтель «Шаляпин» 



В отеле Suleiman, даже несмотря на присутствие директора, говорить также не пожелали, 
объяснив это тем, что комментарии дает только владелица отеля (по всей видимости, речь 
шла о Камиле Абунагимовой), а ее на месте не оказалось. В гостиницу «Рамада» нас даже 
на порог не пустили, не позволив пройти металлодетектор и приблизиться к стойке 
регистрации. По данным источника NEWS.ru, именно в этом отеле останавливался 
председатель КНР Си Цзиньпин. 

Зато в отеле Venera 4* корреспондента NEWS.ru встретили более чем радушно. Директор 
Оксана Семенова рассказала, что они принимали китайскую делегацию в составе 85 
человек. Заселяли их в номера высшей категории — «делюкс», «бизнес» и «комфорт». 
Самый дорогой в этом отделе — «делюкс». «Мы сразу догадались, что во время саммита у 
нас будут жить гости из Китая, потому что начиная с мая и на протяжении всего лета к 
нам приезжали китайцы — и туристы, и представители органов государственной власти», 
— отметила она. Надо сказать, китайская делегация прибыла в Казань в полной боевой 
готовности. За стойкой регистрации и в лифте они разместили буклеты на китайском 
языке с информацией по трансферу и питанию. И это несмотря на то, что многие из них, 
по признанию собеседницы NEWS.ru, очень хорошо говорят на русском языке. 

Оксана Семенова подчеркнула, что в плане требований к сервису гости из Китая заметно 
отличаются от граждан России. «Никаких особенных требований у них не было. Им 
нравится все, они такие улыбчивые. Казалось бы, гостиница полностью заполнена, но 
ощущение было, что у нас никто не живет. Никаких запросов, никаких претензий», — 
рассказала она. По словам директора отеля, единственное, о чем просили китайцы, — 
оставить в номерах гигиенические принадлежности «с запасом», то есть на все дни 
проведения саммита, «чтобы их лишний раз не беспокоили»…. 

Российская газета - https://rg.ru/2024/10/24/reg-pfo/gosti-sammita-briks-iz-kitaia-posetili-
pamiatnik-konfuciiu-v-skvere-kfu.html 
24.10.2024 Гости саммита БРИКС из Китая посетили памятник Конфуцию в сквере КФУ- 
Казанский федеральный университет (КФУ) стал одной из основных площадок для 
мероприятий с участием представителей стран БРИКС и партнеров организации. 
Побывавшая в КФУ делегация Китая во главе с заместителем заведующего Отделом 
пропаганды ЦК КПК, генеральным директором Медиакорпорации Китая (CMG) Шэнь 
Хайсюном посетила памятник Конфуцию, установленный на территории университета в 
рамках перекрестного года культур России и КНР. 

 



Фигура "Учителя десяти тысяч поколений" установлена в сквере у библиотеки имени 
Лобачевского, который обновили к 220-летию университета. 

Челнинские известия- https://chelny-izvest.ru/news/facts/reakciia-xorosaia-pozitivnaia-cak-
cak-stal-simvolom-sammita-briks 
23 октября 2024 Реакция хорошая, позитивная: чак-чак стал символом саммита БРИКС 

 

Этим блюдом встречают глав делегаций 

Национальное лакомство татар – чак-чак, похоже, становится символом саммита БРИКС в 
Казани. Накануне и сегодня именно этим блюдом, а также традиционным караваем, у 
трапа самолета в Казани встречают всех лидеров государств. 

 Любопытной оказалась реакция на десерт у руководителей делегаций стран БРИКС, 
которую удалось запечатлеть на фото и видео. 

 Так, президент ЮАР Матамела Сирил Рамафоса взял шарик чак-чака и откусил кусок, 
предварительно уточнив, какой он на вкус. Раис Татарстана Рустам Минниханов 
объяснил, что это сладкое татарское национальное блюдо, а каравай – русское. После 
этого южноафриканец сложил руки, поблагодарив за гостеприимство. 

 Председателя КНР Си Цзиньпина также угостили чак-чаком прямо на взлетно-
посадочной полосе. При этом китайский лидер отметил, что в Китае есть аналог такого 
блюда. Называется оно шацима и готовится из муки, яиц, крахмала, сахара, соли. 
Добавляется кунжут, а палочки теста обжариваются в масле и потом поливаются 
сахарным сиропом и медом.  Отказался от угощения только премьер-министр Индии 
Нарендра Моди. Он лишь почтительно прикоснулся к чак-чаку и караваю.   

Позже раис Татарстана Рустам Минниханов рассказал Рен-ТВ о впечатлениях гостей от 
национального десерта.  «Чак-чак очень хороший, хлеб тоже. Когда люди пробуют (чак-
чак), он же вкусный, они не ожидают, что он такой вкусный. Реакция хорошая, 
позитивная», — сказал Минниханов. 

Татарстан 24 - https://tatarstan24.tv/news/1990.tatarskoe-gostepriimstvo-vstrechaet-
uchastnikov-sammita-briks-v-kazani 
22 октября 2024 Татарское гостеприимство встречает участников саммита БРИКС в 
Казани 

Гостям саммита предложили чак-чак, чай и погружение в татарскую культуру. 



Участников саммита БРИКС в Казани встретили традиционным татарским 
гостеприимством: чак-чак, ароматный чай и музыка создают атмосферу радушного 
приёма. Представители сувенирных лавок и музеев демонстрируют национальные блюда 
и предлагают гостям сувениры, книги и деликатесы.  

Гостям показывают татарские традиции, включая дегустацию уникальных рецептов чая. 
Посетители могут примерить традиционные костюмы и познакомиться с историей 
татарского народа. Впечатлённые делегации уже оставили положительные отзывы о 
гостеприимстве Казани, отмечая тёплый приём и богатую культуру региона. 

 
Дзен Царьград - https://dzen.ru/a/ZxgPinI3kiEDUpVH 
22 октября 2024 Закулисье БРИКС – финал с "Калинкой-Малинкой". У арабского шейха 
ноги первыми пустились в пляс 

…Неформальный вечер. Как это было 

Президент России Владимир Путин встретил глав делегаций государств БРИКС, которые 
прибыли на неформальный обед, церемония прошла в здании казанской ратуши. 
Неформальная встреча - это первое совместное мероприятие для лидеров и глав делегаций 
стран БРИКС на саммите в Казани, оно знаменует его официальное открытие. 

Меню неформального обеда не публиковали. Но зато видно было, что на приёме у 
каждого лидера БРИКС по два бокала: один на половину полон, а другой пуст. Кроме 
того, оглашено (благодаря прессе) было музыкальное меню для гостей вечера - оно полно 
символизма. 

 

Среди произведений: - "Течет река Волга". 

Эта композиция посвящена великой реке Волге - одному из символов России, на берегу 
которой стоит город Казань. 

- Попурри "Волшебная музыка БРИКС". 



 

Колонный зал Казанской ратуши. Сбор перед концертом и неформальное общение 
лидеров стран-участниц БРИКС. Фото: пресс-служба Кремля. 

Музыкальная импровизация, вдохновленная культурами и мелодиями стран БРИКС, 
объединит молодые таланты из "Академии русской музыки". 

- Русская народная композиция "Калинка". 

Задорный русский танец "Калинка" олицетворяет радушие и гостеприимство русского 
народа. 

Пресс-служба Кремля публиковала видео с места. Едва заиграла "Калинка-Малинка", 
приплясывать начал глава МИД ОАЭ Абдулла ибн Заид Аль Нахайян. Что тут сказать? У 
министра если не русские корни, то точно русская душа…. 

 


